

EDADES SUGERIDAS

+6

DOMINIOS DE
CONOCIMIENTO

- Ciencias Sociales
- Ciudadanía Global



PRESENTACIÓN

¿Sabías que en Nigeria hay una gran industria de cine? Sólo superados por Hollywood e India, los nigerianos producen mil doscientos films al año. Allí conviven doscientas cincuenta etnias y quinientas lenguas, y así los contenidos audiovisuales colaboran a darles una identidad nacional. ¿Viste alguna vez un film nigeriano?



HACEMOS FOCO EN EL CONOCER

¿Sabías que mientras conocen y aprenden sobre distintos países, tus alumnos desarrollan la creatividad, estimulan la curiosidad y se preparan para apreciar la riqueza de un mundo culturalmente diverso? En esta serie la invitación es a viajar, abriendo los ojos y el corazón para sorprendernos y reconocernos en el otro.



HACEMOS FOCO EN EL HACER

¿Sabías que detrás de cada dato insólito o curioso se esconde la posibilidad de realizar investigaciones, comparaciones, debates y proyectos? En esta serie te invitamos a que mientras recorres el mundo con tus alumnos, encuentren ideas e inspiración para transformar el lugar donde viven.



HACEMOS FOCO EN EL SER

¿Sabías que conocer otras culturas nos ayuda a desarrollar la empatía y la tolerancia? En esta serie te proponemos que junto a tus alumnos desarrollen las virtudes de la ciudadanía global que nos propone la UNESCO, con el objetivo de que cada uno se transforme en un agente del cambio que necesitamos para construir un mundo mejor.

ACTIVIDADES

En las actividades sugeridas descubrirás abordajes alternativos susceptibles de ser adaptados a los intereses y edades de tus alumnos. Esta serie nos invita a viajar. Mirar hacia afuera y explorar otras culturas nos desafía a redescubrirnos a nosotros mismos con una mirada nueva. Te invitamos a seguir viajando por los paisajes de Nigeria, haciendo asombrosos descubrimientos, imaginando, reflexionando... y sobre todo, desarrollando nuevas capacidades a cada paso.



CONOCER

UNA RIQUEZA ESCASA

Nigeria es un país situado en África Occidental. ¿De dónde recibe el nombre? ¿Cuáles son las características más destacadas de este pequeño país? En la frontera con Camerún se encuentra el pico de montaña más alto ¿Cómo se llama? Nigeria es el principal productor de petróleo, sin embargo su sistema social se ve afectado por la falta de cuidados básicos como tener agua potable, lo cual genera enfermedades como el cólera y la malaria. ¿Habías escuchado sobre estas enfermedades? ¿En tu país existen? ¿Cómo se puede prevenir el cuidado de la salud? Por ejemplo, comenten sobre el calendario de vacunación obligatorio que poseen.



HACER

VIDA DE PELÍCULA

Nigeria fue una colonia inglesa, independizándose de Inglaterra en 1960. El idioma oficial es el inglés, lo cual los ayuda en la industria del cine a producir más de 50 películas a la semana con la posibilidad de llegar a otros países. Investiguen cuáles son las películas más famosas de Nigeria, quiénes son sus actores. Junto a la guía del docente, los estudiantes elegirán un film que represente la cultura nigeriana y elaborarán un breve informe al respecto. Posteriormente pensarán en equipo una medida que podría ayudar a la sociedad a preservar la salud y por ende a aumentar la esperanza de vida.



SER

TOLERANCIA Y RESPETO

Nigeria es un país con una cultura muy rica y es, además, una de las naciones más pobladas del continente africano, lo que ha ocasionado que tenga numerosos índices de pobreza, pero que al mismo tiempo se encuentre abierta al progreso económico. Sin embargo, queda mucho por hacer en base a los derechos humanos, por ejemplo: el respeto a la diversidad actualmente es ilegal y es penada por la justicia.

En razón de los derechos humanos, ¿cómo es en tu país? ¿Están en proceso de desarrollo? ¿Ya se aplican? No hay que olvidar que toda elección de vida es respetable.



METACOGNICIÓN

Con la siguiente rutina de pensamiento los estudiantes podrán relacionar contenidos abordados y contextualizarlos en su realidad.

La rutina se llama COLOR - SÍMBOLO - IMAGEN

La rutina CSI consiste en captar la esencia de las ideas al leer o escuchar algo y representarla de manera no verbal mediante un color, un símbolo y una imagen. Por ejemplo, sobre la idea de «NIGERIA», ¿cuál es el color que la representa? ¿con qué símbolo? ¿qué imagen?

El listado se puede ampliar y trabajar por agrupamientos.



CONECTANDO MUNDOS



UNA PRODUCTORA ESCOLAR

Van a seleccionar un texto que se pueda representar en una filmación.

La duración del mismo no debe superar los 7 minutos, por lo tanto realizarán un cortometraje. La idea será mostrar una realidad juvenil que merece atención, por ejemplo: el bullying. Abordando esta problemática se pueden mostrar aristas del lado de la víctima, del victimario, de las posibles alternativas de solución, del rol de los adultos. En fin, todo es posible con una mente activa.

¡Listos para el ticket de la función!

